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Волейболистки «Уралочки-НТМК»

вышли в финал 

чемпионата России – 

впервые с 2016 года

Массовый отъезд 

IT-специалистов – 

это миф

Дмитрий ИОНИН,

заместитель губернатора 
Свердловской области

ПОЛНАЯ версия  (индексы П3110, П2846) 

( МЕДИАФОРУМ )

СМИрное время 
Стартовал ХII Уральский медиафорум

Работа в новой 
экономической реальности, 
конкуренция журналистов 
и блогеров, сотрудничество 
СМИ с властями. Эти 
и другие вопросы отрасли 
представители СМИ 
подняли на Уральском 
медиафоруме. 

В Екатеринбурге 28 апре-
ля собрались более двух сотен 
ведущих журналистов Сверд-
ловской области. Пленарную 
дискуссию посвятили взаимо-
отношениям власти и средств 
массовой информации. Вице-
губернатор Олег Чемезов, ко-
торый принял участие в меди-
афоруме по поручению гла-
вы региона Евгения Куйваше-
ва, считает, что сегодня в адрес 
журналистики у власти есть 
три запроса: профессиона-
лизм, достоверность фактов и 
открытость. Соблюдение этих 
принципов, убежден вице-гу-
бернатор, позволит настро-
ить диалог.

– Время стремительно ме-
няется. Появляются новые 
возможности и технологии 
передачи информации, у ау-
дитории возникают новые 
потребности, запросы, проис-
ходит трансформация самой 
аудитории. На все эти вызовы 
медиасообщество, безуслов-
но, должно реагировать неза-
медлительно. Для этого мы и 
проводим данное мероприя-
тие. Более того, эта площад-
ка станет плацдармом, где 
мы сможем обменяться опы-
том, решить простые и слож-

ные задачи. И мы это сделаем, 
недаром наша область всег-
да славилась сильным и про-
фессиональным медиасооб-
ществом, – отметил вице-гу-
бернатор Свердловской обла-
сти Олег Чемезов.

Журналист, профессор 
МГИМО Александр Руднов за-
тронул тему значения мест-
ной прессы, подчеркнув высо-
кий уровень ее ответственно-
сти перед аудиторией.

– Я всегда работал на феде-
ральных каналах, но завидо-
вал людям, которые работают 
на региональном и местном 
телевидении. Когда ты вече-
ром с экрана телевизора рас-
сказываешь о людях, которых 
утром встретишь улице, – это 
совсем другой уровень. Ты ве-
щаешь не в адрес абстрактно-
го народа, а в адрес конкрет-
ных людей, которых знаешь 
сам и которые знают тебя. 

Союз журналистов Рос-
сии сейчас готовит пакет до-
кументов, которые направ-
лены на поддержку СМИ. По-
добный опыт уже есть, во вре-
мя пандемии подробный кейс 
был передан в федеральное 
правительство. Тогда отрасль 
признали наиболее постра-
давшей. Более 30 тысяч СМИ 
получили помощь. Это поз-
волило сохранить рабочие 
места и редакции.

– А сегодня произошел 
еще один вызов. Проблемы 
с бумагой, с красками для пе-
чати, перебои и нехватка зап-
частей для фото-, видеокамер, 
не ясна ситуация с программ-

ным обеспечением. Все это 
необходимо решать в уско-
ренном порядке. Поэтому 
мы совместно с Торгово-про-
мышленной палатой подго-
товили очередной пакет до-
кументов и в скором време-
ни отправим его премьер-ми-
нистру и в Совет Федерации. Я 
очень надеюсь, что данная ме-
ра возымеет эффект, – доба-
вил Владимир Соловьев.

Центральной темой дис-
куссии стало противоборство 

официальных медиа и бло-
геров. На сегодняшний день в 
России зарегистрировано бо-
лее 140 тысяч СМИ. Из них ре-
ально функционируют мень-
ше половины – только 62 ты-
сячи.

– Сейчас зарегистрировать 
СМИ очень легко. Мы счита-
ем, что к отрасли можно отно-
сить только официально за-
регистрированные. Что каса-
ется блогеров, ютуберов, ав-
торов телеграмм-каналов – 

это люди, которые занимают-
ся, по сути, творчеством. Дай 
бог им успеха, но они – не жур-
налисты. Есть поговорка: ес-
ли все журналисты, то никто 
не журналист. Сейчас любой 
школьник со смартфоном мо-
жет что-то записать, снять и 
выложить в Интернет на ши-
рокую аудиторию. Этим и от-
личаются профессиональные 
журналисты, ведь они обяза-
ны проверять факты. Блогеры 
хотят иметь права журнали-

стов, но не хотят иметь обязан-
ности журналистов. В этом вся 
разница, – рассказал председа-
тель Союза журналистов Рос-
сии Владимир Соловьев.

Не обошли тему дальней-
шего развития СМИ. Генди-
ректор Национальной ассо-
циации телерадиовещателей
Александр Широких высказал 
мнение: для того, чтобы тра-
диционным СМИ остаться на 
плаву, нужно в первую оче-
редь отказаться от их привыч-
ной среды. Для телеканала – 
отойти от линейности эфи-
ра. Необходимо проанализи-
ровать смены мирового и рос-
сийского медиапотребления.

– Телик, принт не умерли, 
безусловно. Однако меняются 
доли потребления – это факт, 
который сегодня надо непре-
менно учитывать.

Также спикеры были еди-
ны в том, что конкуренция с 
блогерами будет только уси-
ливаться. Многократно уве-
личатся объемы информа-
ционного мусора. Миллионы 
страниц текстов, террабайты 
видеороликов, которых ни-
кто никогда не прочитает и не 
просмотрит, таят в себе угро-
зу утонуть в этом информа-
ционном шлаке. В таком слу-
чае официальные СМИ – на-
дежный спасательный круг.

Большое интервью с пред-
седателем Союза журнали-
стов России Владимиром Со-
ловьёвым читайте в ближай-
щих номерах «ОГ».

Сергей ХАНДЮКОВ

( ПРИРОДА )

На Среднем Урале введут особый 
противопожарный режим

Он начнет действовать 30 апреля. Постановление 
подписал глава региона Евгений КУЙВАШЕВ. 

На протяжении всего особого противопожарного 
режима местные власти совместно с сотрудниками органов 
внутренних дел, лесного контроля и пожнадзора будут 
проверять соблюдение запрета на выжигание сухой травы, 
использование открытого огня и разведение костров. Об этом 
сообщает областной департамент информполитики.

Напомним, пожароопасный сезон на территории Среднего 
Урала стартовал 15 апреля, в среднем он длится полгода.
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Индексацией – по безденежью   
Власти ищут рецепт от бедности  

Из-за сложной 
экономической обстановки, 
вызванной западными 
санкциями, уровень 
жизни россиян снижается. 
В зону риска в первую 
очередь попадают семьи 
с детьми и пенсионеры. 
Государство вводит все 
новые меры поддержки, 
самые свежие – грядущую 
индексацию пенсий, 
зарплат бюджетников и 
всех социальных пособий 
– озвучил позавчера 
Владимир ПУТИН. Эксперты 
считают, что в лучшем 
случае индексация только 
помогает решить проблему 
«неусугубления бедности».

Бедный или нищий

Российская статисти-
ка к категории бедных отно-
сит людей с доходами ниже 
прожиточного минимума. В 
Свердловской области в 2022 
году этот показатель в расче-
те на душу населения состав-
ляет 12 274 рубля. Актуальной 
статистики о количестве ма-
лоимущих свердловчан нет, 
но, как отмечает большин-
ство опрошенных «ОГ» эконо-
мистов, сегодня бедных в ре-
гионе насчитывается порядка 
400–500 тысяч, то есть 10–12 
процентов от общей числен-
ности населения.

И это больше, чем реги-
стрировалось еще недавно. 
По данным Росстата, в 2017–
2019 годах уровень бедно-
сти в Свердловской области 
не превышал 9,8 процента, а 
в пандемийном 2020 году и 
вовсе составил 9 процентов.  
Более 80 процентов мало-
имущего населения – семьи с 
детьми.

К концу 2022 года власти 
региона планируют снизить 

уровень бедности до 8,3 про-
цента. Но реально положение 
малоимущих при этом вряд 
ли изменится, считают экс-
перты, особенно в условиях 
жесточайшего санкционного 
давления.

«Серьезной пробле-
мой является доля не столь-
ко бедного, сколько беднею-
щего населения и динамика 

данного процесса. У нас до-
статочно большой процент 
граждан не попадает в кате-
горию бедных, но живет до-
статочно скромно, величи-
на их доходов балансирует на 
грани прожиточного мини-
мума. Особенно много таких 
домохозяйств в малых, сред-
них городах и сельской мест-
ности. События последних 

месяцев угрожают нарушить 
хрупкий баланс», – преду-
преждает профессор Ураль-
ского института управления 
– филиала РАНХиГС, доктор 
экономических наук Роберт 
Акьюлов.

«То, что у нас называется 
чертой бедности, – это, ско-
рее, черта физиологическо-
го выживания. В Европе бед-

ным называют человека, у 
которого нет вкладов и кото-
рый не может путешество-
вать по миру. Но у него есть 
дом, он может прокормить 
свою семью, не испытыва-
ет ни в чем острой нужды и 
в целом живет достойно. Ес-
ли брать такую метку, у нас к 
бедным будет относиться от 
60 до 80 процентов граждан. 

Когда человек живет от зар-
платы до зарплаты, не может 
накопить на старость и обра-
зование детей – это уже бед-
ность. А наша «номинальная» 
бедность является чем-то го-
раздо более худшим – нище-
той. И текущая ситуация по 
известным причинам к опти-
мизму не располагает», – до-
бавляет кандидат экономи-
ческих наук Константин Се-
лянин.

Власти стараются

Для поддержания семей, 
которые балансируют на гра-
ни бедности, государство вво-
дит все новые меры поддерж-
ки.  Президент России Влади-
мир Путин на прошедшем в 
минувшую среду Совете зако-
нодателей заявил, что в бли-
жайшее время будут приняты 
решения по индексации пен-
сий, зарплат бюджетников и 
всех социальных пособий, и 
поручил парламенту проду-
мать их реализацию. Это ста-
нет продолжением предыду-
щих весенних президентских  
инициатив. «ОГ» ранее писа-
ла, что с начала мая по реше-
нию Владимира Путина се-
мьи со среднедушевым дохо-
дом не выше прожиточно-
го минимума будут получать 
ежемесячные выплаты на де-
тей от 8 до 16 лет включитель-
но. Размер пособий составит 
50, 75 или 100 процентов дет-
ского прожиточного мини-
мума в регионе – от 6,4 до 12,9 
тысячи рублей. Выплаты бу-
дут начисляться с апреля и до 
конца года – то есть в мае се-
мьи задним числом получат 
деньги за апрель. Пособия по-
лучат свыше 107 тысяч сверд-
ловских детей.

Поздравительную телеграмму ему направил губернатор 
Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ:

«Уважаемый Андрей Иванович! Сердечно поздравляю Вас с 
65-летием! С уважением отношусь к Вам как к опытному руково-
дителю, сильному, мужественному человеку. Какие бы должности 
Вы ни занимали, какие бы направления деятельности ни входили 
в сферу Ваших полномочий, Вы всегда были верны своему главно-
му жизненному принципу – честно и ответственно служить инте-
ресам России.

Сегодня, используя Ваш богатый опыт и знания, Вы контроли-
руете ход исполнения федеральных законов и государственных 
программ на территории Свердловской области, способствуете 
реализации национальных проектов, поручений Президента Рос-
сийской Федерации, повышению качества жизни людей.

От всей души желаю Вам дальнейших успехов во всех начина-
ниях, благополучия, счастья, мира и добра!»

Его поздравляет председатель Союза журналистов России 
Владимир СОЛОВЬЁВ:

– От всей души хочу поздравить с днем рождения нашего 
коллегу, секретаря Союза журналистов России Евгения Примакова. 
Желаю ему успешной работы по продвижению российской пози-
ции – открытию за рубежом Русских домов. Началось все в Бел-
граде, который он считает своим любимым городом, а затем Рос-
сотрудничество распространило это и на другие страны. Русским 
домам сейчас непросто во всем мире. Надеюсь, что наш Евгений 
будет и дальше держать марку. Желаю ему удачи от всех нас, от 
всего секретариата.

Сегодня главному федеральному 
инспектору по Свердловской области

Андрею РУЦИНСКОМУ

исполняется 65 лет

Сегодня руководителю 
Россотрудничества, секретарю СЖР 

Евгению ПРИМАКОВУ 

исполняется 46 лет

Дни рождения
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СТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА
ВНИМАНИЕ!

ПЕНСИОНЕРАМ СКИДКИ до 23%!

РАБОТАЕМ БЕЗ ВЫХОДНЫХ!
8-922-298-56-22 / 8-922-298-56-21

СО СВОИМ СТРОИТЕЛЬНЫМ МАТЕРИАЛОМ:

 Ремонт квартир под ключ 

 Внутренняя отделка

 Фундаменты-отмостки

 Заборы, ворота, калитки

 Печи, колодцы

 Дома, бани, 

 теплицы, 

 крыши, сайдинг, 

 хозблоки, веранды

стр. II 

Пока малообеспеченным свердловчанам, несмотря на поддержку государства, приходится считать каждую копейку

Владимир Соловьев: «Примечательно: пять лет назад, когда я был избран председателем, первой моей 
поездкой стал Екатеринбург. И сегодня здесь мы подводим итог трудов нашей команды. Осенью состоится 
съезд, надеюсь, что коллеги доверят нам продолжать работу»
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CRM для рекрутмента Talantix 
первой запустила «живую» базу кандидатов
Российская облачная CRM-
система для рекрутмента Talantix 
от hh.ru, использующая тех-
нологию искусственного ин-
теллекта для ранжирования 
кандидатов, первой на рынке 
HR-автоматизации запустила 
функцию автообновления ре-
зюме соискателей. 

По данным Talantix, в базе со-
искателей одной компании со-
держится свыше 2 тысяч резюме. 
Кандидаты со временем обнов-
ляют свои документы, меняют 
данные и контакты, добавляют 
новые места работы, курсы, на-
выки и другую информацию о 
себе, и потому сохраненный ар-
хив рекрутера довольно быстро 
теряет актуальность. Устаревшая 
информация в базе соискателей 
замедляет закрытие вакансии, что 

негативно сказывается на бизнес-
процессах компании.

Новые возможности Talantix 
помогают актуализировать все 
изменения, которые вносят соис-
катели на hh.ru, уточненная ин-
формация автоматически загру-
зится и отразится в CRM-системе. 
В карточке кандидата рекрутер 
увидит не только финальную 
версию резюме, но и ретроспек-
тиву обновлений. Новшество по-
зволит рекрутерам не пропустить 
кандидата, точно соответствую-
щего открытой вакансии.

На первом этапе технология 
автообновления будет работать 
для резюме кандидатов, кото-
рые откликнулись на вакансию. 
Затем функция позволит авто-
матически обновлять резюме, 
загруженные рекрутером само-
стоятельно.

«Актуальная база соискателей 
– конкурентное преимущество 
работодателя в условиях турбу-
лентности на рынке труда. HR-
менеджеры вынуждены тратить 
время и усилия на обзвон и рас-
сылку писем соискателям для об-
новления имеющейся у них базы 
или искать кандидатов заново. Все 
это требует колоссальных ресурсов 
команды подбора и превращает 
работу нанимающих менеджеров 
в рутину. Новое решение Talantix 
позволит всегда держать под ру-
кой актуальную базу отобранных 
соискателей. Уверены, что с вне-
дрением технологии автообнов-
ления резюме HR-команды смогут 
экономить ценное время и ресурсы 
для главной цели – закрытия ва-
кансий», – рассказала Марина Ха-
дина, директор по развитию CRM-
системы для рекрутмента Talantix.  2
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Уважаемые акционеры ОАО «Уралбиофарм»!
(далее по тексту – «Общество»)

Руководствуясь положениями ст. 17 Федерального закона 
от 08.03.2022 № 46-ФЗ «О внесении изменений в отдельные за-
конодательные акты Российской Федерации», Совет директоров 
Общества при подготовке к проведению в 2022 году годового 
общего собрания акционеров принял следующее решение:

Акционеры, являющиеся в совокупности владельцами не 
менее чем 2 процентов голосующих акций общества, вправе вно-
сить предложения о внесении вопросов в повестку дня годового 
общего собрания акционеров и предложения о выдвижении 
кандидатов для избрания в Совет директоров и Ревизионную 
комиссию в дополнение к таким предложениям, ранее посту-
пившим в общество, а акционеры, от которых указанные пред-
ложения поступили ранее, вправе вносить новые предложения 
взамен поступивших.

Дата, до которой от акционеров будут приниматься пред-
ложения – «16» мая 2022 года включительно.

Почтовый адрес, по которому могут направляться предложе-
ния акционеров: 620026, Свердловская область, г. Екатеринбург, 
ул. Куйбышева, 60.

Полное фирменное наименование Общества: Открытое ак-
ционерное общество «Уралбиофарм».

Место нахождения Общества: 620039, г. Екатеринбург, ул. 
Машиностроителей, д. 31а.

Совет директоров ОАО «Уралбиофарм»
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ПАТРУЛЬНЫЙ УЧАСТОК

По материалам 
пресс-службы ГУ МВД РФ 
по Свердловской области

Подготовил Николай ШИМКЕВИЧ – 
по заказу «Областной газеты»
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На 184-м километре дороги Пермь – Екатеринбург 
задержан дальнобойщик из Казахстана, пытавшийся дать 
взятку свердловскому инспектору ГИБДД. 

Случай примечателен как незначительным нарушением, 
так и буквально копеечным размером штрафа, которого 
водитель грузовика ДАФ хотел избежать. Кроме водителя, 
в кабине находился пассажир, не пристегнутый ремнем 
безопасности, что является нарушением пункта 2.1.2. ПДД 
РФ. За нарушение предусмотрен «гигантский» штраф в одну 
тысячу рублей. Для оформления протокола водитель был 
приглашен в патрульный автомобиль. Дальнейший разговор 
шел под видеозапись. Водитель предложил инспектору 
эту же сумму наличными за несоставление протокола, был 
предупрежден об уголовной ответственности, тем не менее 
положил купюру на нижнюю часть панели. Откуда она и 
была изъята уже в присутствии понятых. Гражданину грозит 
наказание по статье «Мелкое взяточничество» (скорее всего, 
штраф, причем довольно крупный), плюс – все правовые 
последствия для иностранца, нарушившего законы РФ.

 Екатеринбург 
Житель областного центра осужден за несколько 
эпизодов краж со взломом. 

Гражданин действовал в составе группы, которая 
проникала в закрытые на ночь продуктовые магазины, 
похищая, как правило, сигареты. На его счету 58 доказанных 
эпизодов. Преступники действовали в сетевых магазинах 
Белоярского, Сысертского и Каменского районов Свердловской 
области. Сигареты сгружались в коробки и увозились на 
автомобиле, который ждал похитителей снаружи.

В итоге суд признал гражданина виновным по статье 
158 УК «Кража с незаконным проникновением в составе 
группы». Ему надлежит отбыть 5 лет лишения свободы в 
колонии общего режима и возместить ущерб в общей сумме 
3 026 720 руб. Судьба подельников стала предметом другого 
процессуального производства.

 Нижний Тагил 
Ход мыслей преступника иногда поражает сам по себе: 
уже не в первый раз в наших краях ловят наркокурьера, 
решившего проехать с нелегальным грузом по маршруту 
Нижний Новгород – Нижний Тагил. 

Как и в прошлый раз, это оказался гость из одной из 
среднеазиатских республик, приехавший на автомобиле, 
точнее, на этот раз их было двое. Иностранцы передвигались 
на автомобиле «Хендэ Солярис». Земляки пробыли в Нижнем 
Тагиле менее суток: в час ночи машина заехала в город, в 
полдень иностранцев уже задержали во время оборудования 
тайника на улице Гвардейской. В кармане у одного было 
обнаружено пять характерных свертков, приготовленных 
для закладки, в салоне автомобиля – еще 25. Еще 20 свертков 
были извлечены из закладок, сделанных ранее на улицах 
Гвардейской, Кутузова и Технической. Итого из незаконного 
оборота выведено почти 50 г героина, что означает для 
каждого из двух земляков лишение свободы сроком до 20 
лет. Первое время задержанные делали вид, что не понимают 
русского языка.

 Алапаевск 
С начала года жители небольшого уральского города уже 
перечислили мошенникам более двух миллионов рублей. 

Как и прежде, преступники работают дистанционно, при 
этом, помимо распространенных схем, можно встретить и 
нечто более экзотическое. В частности, сразу 14 тысяч рублей 
лишилась гражданка, пытавшаяся продать на популярном 
сайте объявлений детскую кровать. «Покупатель», проявивший 
интерес к лоту, якобы для связи с собой скинул продавцу 
некую ссылку, перейдя по которой, женщина потеряла деньги, 
оказавшись на фишинговом сайте.

При переходе на незнакомые ссылки следует помнить, 
что все вводимые или открытые на устройстве данные могут 
стать добычей мошенников. Подобные предложения от 
собеседников должны вас насторожить. Также не теряют 
актуальности телефонные схемы, когда преступники 
представляются сотрудниками банка, силовых структур или, 
например, портала «Госуслуги» (именно таким «специалистам» 
другая жительница города перечислила в начале месяца 500 
тысяч рублей). Если звонок кажется вам подозрительным – не 
стесняйтесь прекратить разговор.

 Туринская Слобода 
Очередной нетрезвый водитель был задержан полицией 
в ходе операции «Бахус», проведенной ГИБДД в Слободо-
Туринском районе. 

На этот раз внимание экипажа ГИБДД привлек 
автомобиль ВАЗ-21102, водитель которого за сто метров до 
патруля остановился, затем начал двигаться задним ходом. 
Машина ДПС последовала за «десяткой». После того как 
водителю подали по громкой связи команду остановиться, 
он затормозил, вышел из салона и попытался убежать (в 
итоге – всего лишь спрятался под кустом у того же дома, но 
его нашли). Признаки опьянения были налицо, а база данных 
недвусмысленно указала на то, что гражданин чуть более года 
назад лишен прав за пьяную езду, и срок наказания еще не 
прошел.

Далее: на переднем пассажирском сидении машины 
был обнаружен еще один гражданин, мирно спавший с 
полуторалитровой бутылкой пива в руках. На заднем сидении 
лежала гитара. Как выяснилось, это и был хозяин машины, 
в итоге проспавший все самое интересное. Задержанный 
водитель оказался его родным братом, приехавшим к 
родственнику в гости. Будучи уже нетрезв, он обнаружил, 
что брат находится в таком же состоянии, точнее – уже, 
спит в собственной машине, с гитарой в руках. Высвободив 
инструмент и положив его на заднее сиденье, родственник сел 
за руль и поехал кататься. Остальное вы уже знаете.

В данный момент «десятка» помещена на спецстоянку, 
ее хозяин – крайне недоволен и сердит на брата, а тот – стал 
фигурантом уголовного дела о повторной езде в пьяном виде.ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ «ОБЛАСТНОЙ ГАЗЕТЫ»

Тел. (343) 262-70-00.

E-mail: reklama@oblgazeta.ru

( ГОСПОДДЕРЖКА )

«Массовый отъезд IT-специалистов – это миф»

Губернатор Свердлов-
ской области Евгений Куйва-
шев поручил профильным 
ведомствам сделать получе-
ние новых «президентских» 
пособий максимально про-
стым и удобным.  Регион вво-
дит и свои меры допзащиты 
малоимущих.  По инициати-
ве Евгения Куйвашева в об-
ласти отменили транспорт-
ный налог на легковые ма-
шины мощностью до 200 ло-
шадиных сил. Этой формой 
поддержки смогут воспользо-
ваться более 64 тысяч семей с 
тремя и более детьми.

«Месяц еще 
не закончился, 
а денег уже нет»

Правда, сами граждане, по 
крайней мере пока, ожидае-
мого эффекта от новых мер 
социальной поддержки не 
ощутили.

У жительницы Кушвы На-
тальи двое детей – семилет-
няя Даша и девятилетний Ва-
ня. Она воспитывает их без 
мужа. В однокомнатной квар-
тире вместе с Натальей и деть-
ми живет ее отец. Он инвалид 
и уже давно на пенсии. Сама 
женщина работает продав-
цом в продуктовом магазине, 
ее зарплата – 20 тысяч. На се-
милетнюю дочь Наталья по-
лучает ежемесячное пособие 
в размере 12,9 тысячи. Общий 
доход семьи с учетом пенсии 
и выплат на ребенка – 50 ты-
сяч, в пересчете на одного че-
ловека выходит примерно по 
12,5 тысячи в месяц. Сейчас 
семье приходится буквально 
выживать на эти деньги, хо-
тя еще в начале года ситуация 
была чуть лучше.

«В феврале мы потра-
тили на еду около 28 тысяч, 
остальные деньги ушли на 
оплату коммуналки, покуп-
ку лекарств для моего папы и 
выплату по кредиту. Ни о ка-
ких сбережениях даже не ду-

маем, лишь бы на повседнев-
ные расходы хватало. Сей-
час цены в магазинах вырос-
ли так сильно, что теперь на 
продукты уходит 36 тысяч. 
Лекарства тоже подорожали. 
Теперь я более избиратель-
но подхожу к планированию 
бюджета, от многих покупок 
в апреле пришлось отказать-
ся: детям нужна новая кан-
целярия для занятий в шко-
ле, но денег на нее уже нет», 
– рассказывает жительница 
Кушвы.

В мае Наталья сможет пре-
тендовать на новую выплату 
– уже на старшего ребенка. Но 
точно узнать, что она ее полу-
чит, можно будет только по-
сле рассмотрения заявления 
Пенсионным фондом. Учи-
тывая, что среднедушевой до-
ход семьи выше прожиточ-
ного минимума, хоть и всего 
на 200 рублей, Наталья боит-
ся получить отказ  и продол-
жить выживать на копейки.

В подобной ситуации ока-
зываются не только семьи с 

детьми, но и одинокие пожи-
лые люди.

Пенсионерка из Асбеста 
Татьяна Анатольевна фор-
мально не относится к числу 
малоимущих: ее пенсия – 16,5 
тысячи рублей. Но на ней ви-
сит кредит на ремонт, по кото-
рому она каждый месяц пла-
тит 4,4 тысячи рублей – жен-
щина хотя бы по минимуму 
постаралась привести в по-
рядок обветшавшую кварти-
ру.  После выплат по займу и 
оплаты коммунальных услуг 
у Татьяны Анатольевны оста-
ется половина пенсии – около 
8 тысяч рублей. Пару месяцев 
назад на эти деньги она могла 
купить продукты, лекарства и 
даже одежду. К концу месяца в 
кошельке оставалось 400–500 
рублей.

В апреле Татьяна Анато-
льевна, как и многие другие 
пенсионеры, получила при-
бавку к пенсии: по поруче-
нию Президента России со-
циальные пенсии проин-
дексировали на 8,6 процен-

та.  Она соглашается, что по-
сле этого ее доход заметно 
вырос. Но расходы выросли 
еще больше.

«Прибавка к пенсии в 
апреле была хорошая – око-
ло тысячи рублей, но цены 
в магазинах – это какой-то 
ужас! Если в феврале я по-
тратила на продукты шесть 
тысяч рублей, то в апреле – 
уже почти восемь. Не смогла 
купить весеннюю обувь, сно-
ва хожу в старых сапогах. Ме-
сяц еще не закончился, а де-
нег уже нет», – жалуется жи-
тельница Асбеста.

Помножить на три

Эксперты считают, что 
предлагаемые государством 
меры поддержки – инстру-
мент хороший, но недоста-
точный без системных изме-
нений.

Экономист Константин 
Селянин видит решение во-
проса в трехкратном повы-
шении уровня прожиточно-

го минимума: «Показатели, 
по которым семьи признают-
ся малоимущими, слишком 
низкие. Конечно же, их на-
до увеличивать и ориентиро-
ваться на показатели медиан-
ной или модальной заработ-
ной платы. Медианная зар-
плата – это величина, которая 
делит население поровну: од-
на половина людей получа-
ет меньше этой суммы, дру-
гая – больше. В нашем регио-
не она составляет 33–34 тыся-
чи рублей. Модальная – сум-
ма, которую получает наи-
большее количество людей. 
В Свердловской области это 
чуть меньше 30 тысяч рублей. 
Это и есть уровень бедности».

Индексацию пенсий и по-
собий эксперт считает мерой 
необходимой, но нужно ре-
ально смотреть, насколько 
она позволяет действитель-
но улучшить положение лю-
дей. «Во-первых, индексация 
сегодня носит не опережаю-
щий, а догоняющий харак-
тер. Во-вторых, она опирает-
ся на цифры, которые не со-
ответствуют действительно-
сти. По официальным дан-
ным, в последние два меся-
ца цены на основные про-
дукты питания выросли при-
мерно на 10%, при этом в ре-
альности тот же сахар подо-
рожал на 77%, борщевой на-
бор – на 56% и так далее. Оче-
видно, что реально цены по-
высились больше, чем на 10 
процентов, но индексиро-
вать выплаты будут на офи-
циальный уровень инфля-
ции. Поэтому новые и преды-
дущие индексации если и ис-
правят положение людей, то 
ненамного», – констатирует 
Константин Селянин.  

Профессор Уральского 
государственного экономи-
ческого университета док-
тор экономических наук Еле-
на Разумовская полагает, что 
индексация при системати-
ческом применении помога-
ет решать проблему «неусу-
губления бедности» – боль-

шего от нее ждать не следует.  
«Думаю, объявленная индек-
сация – не последняя, в этом 
году их будет несколько, как 
президент и говорил. Она для 
того и проводится в несколь-
ко этапов, чтобы компенсиро-
вать рост цен. Да, полностью 
данная мера не решит про-
блему бедности, но задача со-
стоит не в том, чтобы ее пре-
одолеть, а в том, чтобы не усу-
губить положение людей», – 
убеждена она.  Для реального 
снижения числа бедных нуж-
ны более кардинальные ре-
шения, затрагивающие раз-
личные общественные ин-
ституты.

«Помочь реально сни-
зить уровень бедности могут 
в том числе решения, направ-
ленные на развитие институ-
та самозанятости – он подхо-
дит для самых разных катего-
рий граждан, включая пенси-
онеров, – считает профессор 
Разумовская. – Формирование 
класса самозанятых – это то, 
что способно сделать людей 
более самостоятельными в 
защите своих доходов. Но это 
процесс не быстрый. Не каж-
дый прямо сейчас готов этим 
заняться, поскольку риски по-
терять то, что имеешь, пока 
перевешивают. А у людей кре-
диты, ипотека».

«Государство может мо-
тивировать граждан идти в 
индивидуальные предпри-
ниматели и самозанятые, в 
частности с помощью сни-
жения давления на бизнес, – 
добавляет экономист Роберт 
Акьюлов. «Кроме того, хоро-
шо бы задуматься о   предо-
ставлении налоговых и кре-
дитных льгот для компаний, 
занимающихся инновацион-
ными видами деятельности 
и предоставляющих рабочие 
места для людей с ограни-
ченными возможностями», – 
предлагает он.

Александр 
ЛАКЕДЕМОНСКИЙ, 

Ирина ПОРОЗОВА

Индексацией – по безденежью   
 Начало на стр. I
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Социальные выплаты регулярно индексируют, чтобы не усугублять положение людей

Вчера состоялся онлайн-
брифинг заместителя 
губернатора Свердловской 
области Дмитрия ИОНИНА. 
По данным регионального 
правительства, 
в Свердловской области 
работает порядка 600 
предприятий, создающих 
собственные программные 
продукты. В ближайшее 
время этим компаниям 
станут доступны новые 
меры поддержки, принятые 
Правительством РФ 
для стабилизации отрасли. 

Как заявил Дмитрий Ио-
нин, в короткие сроки был 
разработан целый спектр 
различных инструментов, 
которыми могут воспользо-
ваться IT-специалисты: это 
льготная ипотека, отсрочка 
от армии и освобождение до 
конца 2024 года от многочис-
ленных проверок.

– Наконец-то запуще-

но в работу льготное креди-
тование под 3%. Уже опре-
делен перечень банков, ко-
торые ведут эту работу, они 
уже начали выдавать креди-
ты, – подчеркнул Дмитрий 
Ионин.

Пока действует ограни-
чение: на разные меры под-
держки могут претендовать 
только компании, у которых 
выручка от продажи своего 
ПО составляет 90%, но в мае 
текущего года это требова-
ние смягчат: соответствую-
щие поправки будут приня-
ты в Налоговый кодекс.

– Норма в 70% от всей вы-
ручки – это такая золотая се-
редина, ведь многие занима-
ются не только программ-
ным продуктом, но и «желе-
зом», интернет-провайдин-
гом, таргетированной рекла-
мой. При пороге в 70% боль-
шинство наших компаний в 
Свердловской области смо-
гут воспользоваться под-

держкой, – рассказал Дми-
трий Ионин.

Что касается област-
ной поддержки, уже сейчас 
правительство организу-
ет встречи представителей 
IT-компаний и крупных хол-
дингов, чтобы найти точ-
ки для кооперации. Такие 
обсуждения уже проходи-
ли при участии представи-
телей Сбербанка, «Лабора-
тории Касперского» и СКБ-
Контура. Кроме того, заме-
ститель губернатора про-
комментировал новости по-
следних недель о том, что 
многие специалисты поки-
дают Россию:

– Массовый отъезд IT-
специалистов – это миф, та-
кое пропагандистское кли-
ше. Из Свердловской обла-
сти оттока кадров нет, – под-
черкнул Дмитрий Ионин.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА Сотни уральских IT-компаний смогут претендовать на господдержку
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МЫ – С УРАЛА
В жюри конкурса «Достояние Среднего Урала» 
продолжают поступать заявки. 
Мы постарались собрать самые интересные объекты, 
которые в конечном итоге могут получить народное звание

Каньон 
для влюбленных
Для Урала каньоны – 
большая редкость. 
Но один из них выделяется 
уникальным строением. 
Находится он в окрестностях 
Каменска-Уральского. 
За миллионы лет река 
Исеть промыла толщу 
пород, обнажила часть 
земной коры и дала 
исследователям огромный 
информативный материал, а 
также возможность увидеть 
далекое прошлое планеты 
и прикоснуться к нему. 

Еще с уроков географии 
многие знают, что Уральские 
горы – самые древние на пла-
нете. Исетский каньон их ро-
весник. Ему более 300 милли-
онов лет. И это признают гео-
логи всего мира. 

Берега реки Исети пред-
ставляют собой почти непре-
рывное обнажение различ-
ных пород: песчаников, кон-
гломератов, порфиритов, ди-
абазов и, конечно, известня-
ков. Все они каменноуголь-
ного и девонского периодов. 
По богатству и красоте при-
родных ландшафтов и од-
новременно общедоступно-
сти для многочисленных ту-
ристов Каменску-Уральскому 
нет равных среди других го-
родов Урала. Здесь запросто 
можно пройтись по дну древ-
него Уральского моря.

Время от времени у уче-
ных появляются споры о про-
хождении границы Урала и 
Сибири, несмотря на то, что 
в 2000 году профессор, пред-
седатель Свердловского фи-
лиала Русского географиче-
ского общества Владимир Ка-
пустин подтвердил целесо-
образность установки памят-
ного символа в знак прохож-
дения границы Урала и Си-
бири в Каменске-Уральском. 

Если совершить речную про-
гулку по Исети, то можно уви-
деть, что левый берег крутой, 
скалистый, характерный для 
сибирских рек, а правый – бо-
лее пологий, характерный 
для рек уральских.  

Каменные ворота – глав-
ная визитная карточка Ка-
менска-Уральского. Это уни-
кальный геоморфологиче-
ский и ландшафтный объ-
ект – карстовый мост высо-
той 20 метров, находящийся 
в скалах правого берега Исе-
ти. Карстовый проем высотой 
десять метров, шириной пять 
метров в нижней и три метра 
в верхней части. Этот памят-
ник природы является одним 
из семи уникальных обра-
зований в мире. Так вот, если 
пройти через Каменные воро-
та, то обязательно встретишь 
настоящую любовь. Экскурсо-
воды уверяют, проверено на 
собственном опыте.

– Вообще, речные прогул-
ки на корабликах очень по-
пулярны, поэтому туристам 
рекомендуется бронировать 
места заранее. Несмотря на 
то, что лодку в прокат можно 
взять летом в любое время и 
самостоятельно совершить 
путешествие по Исетскому 
каньону, советуем прогулять-
ся в сопровождении экскур-
совода. С экскурсоводом будет 
возможность не только на-
сладиться памятниками при-
роды, но и узнать историю го-
рода, услышать об объектах, 
которые в разное время рас-
полагались по берегам Исе-
ти. Мельница, кожевенный 
и мыловаренные заводы, да-
чи состоятельных купцов и 
промышленников, а желез-
нодорожный, автомобиль-
ный и пешеходные мосты – 
это отдельная захватываю-
щая история Каменска. Дети, 

да и взрослые особенно лю-
бят угадывать, на кого похожи 
наши скалы: целующиеся бу-
рундучки, лягушка, динозавр, 
филин или черепаха? Скалы 
как раз и носят эти названия, 
– рассказала директор Цен-
тра развития туризма города 
Каменска-Уральского Марина 
Чистякова.

Нельзя не сказать пару 
слов об еще одной достопри-
мечательности. Поляна люб-
ви, расположенная на левом 
берегу реки Каменки, давно 
стала излюбленным местом 
отдыха горожан. Это место 
вызывает особый интерес не 
только любителей шашлы-
ков, но и краеведов. Предпо-
лагают, что здесь находилась 
когда-то достаточно круп-
ная мельница. На старых кар-
тах в этих местах отмечен не-
кий шлюз. Что за шлюз? От-
вета нет, но любая тайна при-
тягательна. Сейчас на поля-
не отдыхают жители города, 
здесь проводят слеты и город-
ские мероприятия. Здесь же 
из-под земли бьет родник 
Любви, который и дал назва-
ние поляне.

– В повседневных заботах 
мы часто не замечаем красо-
ту, которая нас окружает. По-
этому, когда к нам приезжают 
гости и мы слышим востор-
женные отзывы о нашей уди-
вительно красивой приро-
де, наши плечи расправляют-
ся от гордости, а грудь подни-
мается от восторга. Поэтому 
мы так любим гостей и всег-
да им рады! А еще Исетский 
каньон особенно манит влю-
бленных – ведь это идеальное 
место для свиданий. И у всех, 
кто был там, остаются теплые 
воспоминания, – добавила 
Марина Чистякова.

Сергей ХАНДЮКОВ

Прогулка на майские

Эта скала знаменита далеко 
не только в Сухом Логу.  
Здесь расположен известный 
старинный курорт «Курьи», 
где отдыхали  многие 
великие деятели прошлого 
века. Здешние места и сейчас 
притягивают множество 
туристов. Возможно, дело 
не только в лечебной воде 
и красоте природы. Тут не 
обходится без магии, говорят 
местные жители.

Скала расположена к вос-
току от Уральских гор на ле-
вом берегу реки Пышмы. 
Находится она недалеко от 
древнего уральского села Ку-
рьи. На вершине стоит ро-
тонда, именуемая «Храм воз-
духа», построенная в конце 
XIX века. Скала является гео-
морфологическим и бота-
ническим памятником при-
роды. Также это популярное 
место отдыха не только мест-
ных жителей, но туристов со 
всей области и России.

Скала с ротондой на вер-
шине является одним из из-
вестных символов Урала. Это 
можно понять, если посмо-
треть на герб города Сухой 
Лог. Гора отображена там в ви-
де белого трезубца. 

– Три Cестры – наш сим-
вол, наша краса. Скажу даже 
больше: это сакральное место 
для сухоложан. Скала укра-
шает самое большое село Су-
холожья, она помнит народ-
ные гулянья послевоенных 

лет, влюбленную романтику 
курортных встреч, мечты ку-
рьинских выпускников, схо-
роненные до поры у подно-
жия горы в заветной бутыл-
ке… В этом месте не только це-
лебный сосново-липовый воз-
дух и самое большое количе-
ство солнца летом.  Не повери-
те, но именно здесь самые ве-
селые дятлы и белки. Потому 
что в этом месте особая энер-
гетика, магия. Здесь дух Урала 
протягивает невидимую ру-
ку духу Сибири. Многие ту-
ристы, которые приезжают на 
так называемые туры выход-
ного дня, это замечают, – рас-
сказывает  директор Сухолож-
ского историко-краеведческо-
го музея Наталья Ельнякова. 

Возможно, так и есть на са-
мом деле, ведь, стоя в беседке, 
которую называют «Храм воз-
духа», можно кинуть взгляд из 
Урала в Сибирь. Именно здесь 
пролегает географическая 
граница между Уральскими 
горами и Западно-Сибирской 
низменностью. Но не только 
особой атмосферой притяги-
вают туристов здешние места. 

Далеко за пределами Сверд-
ловской области известен рас-
положенный в этих краях  ку-
рорт «Курьи». Здравнице уже 
более 145 лет. Курорт был от-
крыт на основе целебного 
ключа минеральных вод. 

– Ступая на висячий мо-
стик, я всегда всматриваюсь 
в чарующую красоту места. 
Сто лет назад здесь любил 
гулять прозаик Мамин-Си-
биряк, а спустя полвека ис-
кал вдохновение поэт Степан 
Щипачев. Поистине истори-
ческое место, – добавляет На-
талья Ельнякова.

Скала получила свое на-
звание из-за формы трех 
выдающихся выступов на 
склоне, расположенных 
прямо над рекой. Но, как и 
у большинства природных 
объектов Урала, есть и дру-
гие, окутанные легендами 
трактовки. В музее расска-
зали одну из сказок, трудно 
понять, из какого она века. 
Скорее всего придумали ее 
уже в советское время, когда 
турклубы водили подрост-
ков в походы.

Так вот, в далекие-далекие 
времена, когда в лесах было 
видимо-невидимо диких зве-
рей, жили на Руси семь бра-
тьев и три сестры. Жили они 
в мире, почитали родителей, 
любили свою землю. Бра-
тья-богатыри охотились, се-
стры-красавицы занимались 
хозяйством. Как-то раз уш-
ли братья с другими охотни-
ками в дальние земли, а на их 
селение тем временем напа-
ли вогулы – кочевники. Раз-
грабили и сожгли они все жи-
лища, убили стариков, а жен-
щин и детей забрали к себе 
в плен. К кочевникам попа-
ли и три сестры. Вернулись 
охотники в селение, увиде-
ли пепелища домов и бро-
сились в погоню. Нагнав ко-
чевников, вступили в бой. 
Но неравной была эта бит-
ва. Каменной стеной, плечом 
к плечу стояли семь братьев, 
защищали они своих сестер, 
каменной стеной и приняли 
смерть свою. Сестры бежа-
ли, но далеко уйти им не уда-
лось – догнали их кочевники 
и окружили. Не захотели се-
стры сдаваться врагу, заколо-
ли себя кинжалами. Бросили 
кочевники тела сестер на рас-
терзание собакам, но превра-
тились сестры в три непри-
ступные скалы, словно па-
мятник не покорившимся де-
вушкам. 

Сергей ХАНДЮКОВ

Три Сестры, разделяющие Урал и Сибирь

В ПОИСКАХ 

ДОСТОЯНИЯ

Сбор заявок на конкурс 
по присвоению 
общественного статуса 
«Достояние 
Среднего Урала» начался 
в Свердловской области 
1 февраля. 

Оставить заявку 
можно на сайте 
Общественной палаты 
Свердловской области. 

Открытое голосование 
по выбору объектов, 
которым будет присвоен 
новый статус, 
стартует 1 августа 
и завершится 1 октября. 

«Областная газета» 
составляет свой рейтинг, 
ждем предложений 
от наших читателей.

Скала с ротондой на вершине является одним из известных символов Урала

В месте слияния рек Исети и Каменки особенно красиво

Говорят, если пройти через Каменные ворота, то обязательно встретишь настоящую любовь…

МИФЫ

Легенда о каньоне

Жила-была на берегу Исетского озера в городе Екатеринбурге 
красавица Исеть. У нее было семь братьев, которые очень любили свою 
голубоглазую сестру. 

В 17 лет у девушки в груди загорелся сильный и страстный огонь 
любви, но она не понимала, к кому. Девушка часто смотрела в голубое 
небо, и ей привиделся прекрасный юноша, которого звали Тобол. Он 
смотрел на нее нежно и звал к себе. Она поняла, что двигаться надо на 
восток, к рассвету. 

Исеть попросила волшебника превратить ее в речку, выбрала самый 
низкий берег озера и во время сильного ливня вырвалась из озера и 
потекла к Тоболу. Братья, вернувшись домой, не обнаружили сестры и 
решили догнать и вернуть ее. Долго-долго они бежали за ней. Старший, 
самый сильный, догнал ее и встал на пути. Исеть снова обратилась к 
волшебнику, и он превратил старшего брата в скалу. Исеть ее обошла 
и потекла дальше. Так случилось с каждым из семи братьев. Теперь на 
берегу Исети стоят скалы, которые так и называются – Семь братьев. 

Исеть все бежала к любимому, и вот на ее пути встала 
каменная стена. Исеть стала биться о стену и пробила ее силой 
своей любви. Получились из этого Каменные ворота – памятник 
природы. Исеть устала, но ее силы подкрепили маленькие речки: 
Синара, Катайка, Теча, Канаш, Мостовка, Миасс. Исеть побежала 
быстрее и, наконец, встретила Тобола и бросилась в его объятия.

ОФИЦИАЛЬНО

В 2001 году постановлением правительства 
Свердловской области скала Три Сестры была объявлена 
геоморфологическим и ботаническим памятником природы.

Этим же правовым актом охрана территории объекта 
возложена на Сухоложское лесничество. Площадь особо 
охраняемой природной территории составляет 5 гектаров. 
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«Уралочка-НТМК» обыграла казанское «Динамо-Ак Барс» и вышла в финал чемпионата России

Волейбольный клуб 
«Уралочка-НТМК» пробился 
в финал чемпионата России 
по волейболу. Команда 
Михаила КАРПОЛЯ во 
второй раз обыграла 
один из сильнейших 
клубов страны – казанское 
«Динамо-Ак Барс» – и 
завершила полуфинальное 
противостояние в свою 
пользу. Свердловские 
волейболистки не играли  
в финале чемпионата страны 
с сезона 2015/2016.

Пик формы –  
в плей-офф

Нынешний сезон склады-
вался для «Уралочки» непро-
сто. Потеря основной либе-
ро Кристины Курносовой, ка-
рантин по коронавирусу, боль-
шое количество матчей с уче-
том выступления в Кубке Ев-
ропейской конфедерации во-
лейбола. Но к плей-офф, к са-
мым важным матчам, Николай 
и Михаил Карполи вывели ко-
манду на пик формы. Особен-
но это «Уралочка» продемон-
стрировала в противостоянии 
с «Динамо-Ак Барсом». На бу-
маге казанский коллектив был 
фаворитом: пять последних 
очных встреч оставались за 
«Динамо», плюс подопечные 
Ришата Гилязутдинова вы- 
играли регулярный чемпио-
нат и наверняка видели себя в 
финале, учитывая, что в полу-
финальной серии удалось из-
бежать встреч с «Локомоти-
вом» и московским «Динамо». 
«Уралочку» же это не смущало, 
и первый матч серии тому под-
тверждение. В Казани сверд-
ловские волейболистки проде-
монстрировали практически 
безупречную, безошибочную 
игру и за счет командной игры 
сумели повести в этой серии.

Ответная игра проходила 
в Нижнем Тагиле, и за десять 
минут до начала матча на три-
бунах почти не было свобод-
ных мест. Плюс, конечно, сто-
ит отметить «десант» болель-
щиков из «Сималенда», кото-
рые заняли целый сектор и с 
помощью барабанов, атрибу-
тики и кричалок создали в за-
ле непередаваемую атмосфе-
ру. При такой поддержке «Ура-

лочка» просто не могла про-
играть, особенно когда на ко-
ну был долгожданный финал. 
Показалось, что психологи-
чески свердловские волейбо-
листки выиграли еще до мат-
ча. Горящие глаза, настрой бо-
роться за каждый мяч и стоять 
друг за друга горой – все это 
было у «Уралочки». И не было 

у «Динамо-Ак Барса». В первых 
двух сетах свердловские во-
лейболистки не просто владе-
ли преимуществом, а полно-
стью доминировали на пло-
щадке. Атаки с разных пози-
ций от Ксении Парубец и Айла-
мы Сесе, мастер-класс по игре 
на блоке от Елизаветы Фити-
совой и Елизаветы Котовой, 

фантастическая игра в защи-
те Полины Трухиной и Екате-
рины Карполь.

Про Айламу Сесе хочет-
ся сказать отдельно. Кубинка 
перешла в «Уралочку» перед 
прошлым сезоном, но игра-
ла недолго: в сентябре 2020 го-
да она получила травму пле-
ча и больше так и не появля-

лась на площадке. По ходу ны-
нешнего сезона Айлама была 
в заявке практически на каж-
дый матч, но игровое время 
стала получать только во вто-
рой половине чемпионата. И 
теперь понятно, почему прак-
тически два сезона «Уралочка» 
занималась восстановлением 
кубинки и берегла ее. Айлама 
стала настоящим тайным ору-
жием «Уралочки», с ее атаками 
не смогли справиться ни «Ту-
лица», ни «Динамо-Ак Барс». В 
четырех матчах плей-офф ку-
бинка набрала 59 очков (боль-
ше в команде только у Ксении 
Парубец) и стала настоящим 
кошмаром для соперниц.

25:17 и 25:14 – счет в первых 
двух партиях наглядно отража-
ет, насколько «Уралочка» пре-
восходила своих соперниц. И 
ведь напротив был никакой не 
аутсайдер лиги, а команда с од-
ним из самых сильных соста-
вов, с игроками сборной Рос-
сии и сильными легионера-
ми. Но совершенно ничего не 
получалось у «Динамо-Ак Бар-
са». Не помогла вернувшаяся в 
строй Саманта Фабрис, спра-
вились волейболистки «Ура-

лочки» с атаками Татьяны 
Кадочкиной, которую не мог-
ли удержать в первом матче. И 
третий сет мог закончиться с 
таким же разгромным счетом, 
свердловские волейболистки 
вели 17:7, но в концовке под-
пустили соперниц слишком 
близко. Тайм-ауты от Николая 
Васильевича встряхнули ко-
манду, и шикарным тройным 
блоком «Уралочка» постави-
ла жирную точку – 25:22 и 3:0. 
А дальше – как во сне. Радость, 
ликование, фото с болельщи-
ками, которые так поддержи-
вали команду. На мгновение 
«Металлург Форум» превра-
тился в место с самыми счаст-
ливыми людьми.

Кто в соперниках

В финале «Уралочка» 
встретится с действующим 
чемпионом Суперлиги – кали-
нинградским «Локомотивом». 
Железнодорожники дважды 
одолели московское «Дина-
мо» и во второй раз подряд вы- 
шли в финал чемпионата. Во-
обще, калининградская ко-
манда – самый молодой клуб 
Суперлиги. «Локомотив» был 
создан в 2018 году и сразу же 
начал выступать в Суперли-
ге. В дебютном сезоне желез-
нодорожники завоевали сере-
бряные награды турнира, че-
рез год заняли третье место, а 
в прошлом сезоне выиграли 
чемпионат России. За это вре-
мя «Уралочка» и «Локомотив» 
провели десять очных встреч: 
две победы на счету свердлов-
ских волейболисток, и восемь 
– у команды из Калининграда.

Финальная серия, в отли-
чие от четвертьфинальной и 
полуфинальной, будет прохо-
дить в формате до трех побед. 
«Локомотив» занял в регуляр-
ном чемпионате место выше, 
чем «Уралочка», поэтому он и 
начнет серию дома. 3 и 4 мая 
состоятся две первые игры про-
тивостояния в Калининграде. 
А 8-го и, если понадобится, 9 
мая клубы сойдутся в Нижнем 
Тагиле. Если после четырех 
матчей будет ничья, то 12 мая в 
Калининграде состоится реша-
ющий пятый поединок.

Данил ПАЛИВОДА

КОММЕНТАРИИ

После матча «Областная газета» пообщалась с капитаном «Уралочки» Ксенией ПАРУБЕЦ и главным 
тренером команды Михаилом КАРПОЛЕМ.

– Ксения, «Уралочка» провела 
фантастический матч…

– Эмоции меня переполняют. Мы наконец-то в 
финале! Была такая поддержка в зале – я никогда 
еще такого в Нижнем Тагиле не видела. Спасибо 
всем, кто пришел на матч.

– Команда играла практически без ошибок. 
Как удалось так настроиться?

– На самом деле, я очень сильно переживала до 
матча. Понимала, насколько важная игра предстоит 
и что на кону. Но как только мы вышли на площадку, 
волнение исчезло. Думаю, что и вся команда была 
настроена подобным образом, поэтому удалось 
показать отличную игру.

– Михаил, понравилась игра вашей команды?
– Если честно, то давно ничего такого не было. 

Был какой-то сумасшедший настрой на игру, 
практически не совершали ошибок, выполняли 
все установки тренерского штаба. Девочки 
большие молодцы. Наверное, это лучшая игра 
команды за последние пять лет.

– Тот факт, что «Уралочка» не выходила в 
финал долгое время, давит на волейболисток?

– Это не может не давить психологически. Я думаю, 
как раз это сказалось в концовке третьей партии, 
когда мы вели с большим преимуществом, но сумели 
подпустить «Динамо-Ак Барс» почти вплотную. Надеюсь, 
что в финале сумеем избежать таких ситуаций.

«Лучшая игра за пять лет»

Победное эмоциональное фото свердловской команды

Вчера в Екатеринбурге,  
в Доме кино, представили 
межархивную выставку 
«Июнь 1941. Приказываю 
явиться…».  Корреспондент 
«ОГ» Иннокентий ЛАВРЁНОВ  
побывал на открытии, 
почитал приказы военкомов, 
продовольственные 
аттестаты и красноармейские 
книжки.

Организаторами выставки 
являются Управление архива-
ми Свердловской области, Го-
сударственный архив админи-
стративных органов Свердлов-
ской области и Свердловский 
областной фильмофонд.

–  Мы то поколение, кото-
рое еще застало в лице наших 
бабушек и дедушек людей, пе-
реживших весь ужас войны. Но 
уже наши дети не всегда пред-
ставляют, что это на самом де-
ле. Как известно, народ, не зна-
ющий своего прошлого, не 
имеет будущего. Особенно это 
актуально в наше время в свя-
зи с внешнеполитическими со-
бытиями, – заявил начальник 
Управления архивами Сверд-
ловской области Роман Тара-
борин.

Концептуально выставка 
поделена на три части. В пер-
вой, «Приказываю явиться…», 
собраны документы из архив-
ных фондов свердловских во-
енных комиссариатов пери-
ода Великой Отечественной  
войны. 

– В любом городе, селе на-
шего региона есть что сказать 
о Победе, – считает Вадим Ду-
бичев, первый заместитель ру-
ководителя аппарата губерна-
тора Свердловской области. –  
Моя мама, например, расска-
зывала, как фашистские само-
леты пикировали на их эше-
лон с беженцами. И этот страх 

она пронесла через всю жизнь. 
Наши деды и отцы относились 
к войне с ужасом. Документы, 
представленные на выставке, 
частично передают реалии то-
го времени. 

Наибольший интерес на 
экспозиции представляют 
письма, которые писали до-
бровольцы с просьбой зачис-
лить их в войска и отправить 
на фронт. Эта часть архивных 
фондов ценна тем, что помо-
гает исследователям в поис-
ке имен погибших и пропав-
ших без вести – этот процесс 
продолжается и сегодня. Как 
известно, война не закончена, 
пока не похоронен последний 
солдат. 

– Поисковому движению 
Свердловской области уже 33 
года, – рассказывает Татьяна 
Хардина, председатель совета 
свердловского регионального 
отделения организации «По-
исковое движение России». – За 
это время руками поисковиков 
подняты и перезахоронены 
останки более 17 тысяч воен-
нослужащих Красной армии. 
Внесены на обелиски и мемо-
риалы 1 232 фамилии солдат, 
умерших от ран в госпиталях. 
Восстановлены имена 2 825 
бойцов и офицеров, наших 
земляков, ранее считавшихся 
пропавшими без вести. 60 по-
исковых отрядов, 30 архивно-
поисковых групп, 212 патрио-
тических отрядов – все вместе 
мы защищаем наше прошлое 
и сохраняем будущее. 

Раздел «Без срока давно-
сти» продолжает хронологи-
ческую линию Великой Отече-
ственной войны. Здесь собра-
ны архивные свидетельства 
преступлений фашистского 
режима против мирного насе-
ления Советского Союза и во-
еннопленных. 

– Урал не являлся оккупи-
рованной территорией, по- 
этому свидетельств злодея-
ний нацистов в госархивах   
области немного, – поясня-
ет «ОГ» замдиректора Госу-
дарственного архива админи-
стративных органов Сверд-
ловской области Юлия Рыж-
кова. – Однако, много инте-
ресной информации содер-
жится в документах филь-
трационной проверки воен-
нопленных, являвшихся за-
ключенными немецких кон-
цлагерей. Для меня наиболее 
ценным является плакат, соз-
данный бывшим узником ла-
геря «Цербст» Константином 
Гавриловичем Гуреевым. Бу-
дучи в плену у немцев, он соз-
дал «Организацию Патриотов 
Советской Родины» и сам пи-
сал стихи, делал рисунки – а 
потом выпускал стенгазеты и 
распространял среди военно-
пленных, чтобы они не пада-
ли духом.  

Финальная часть экспо-
зиции «Нацизм – осудить!» 
сфокусирована на беспре-
цедентном судебном разби-
рательстве – Нюрнбергском 
процессе над нацистскими 
военными преступниками: 
Рудольфом Гессом, Иоахи-
мом фон Риббентропом, Гер-
маном Герингом и другими. 
Документы и фотографии 
для этого раздела предостав-
лены федеральными архива-
ми Москвы: Госархивом Рос-
сийской Федерации, Россий-
ским госархивом социально-
политической истории, Рос-
сийским госархивом кино-
фотодокументов и Россий-
ским госархивом литерату-
ры и искусства.

Выставка будет работать в 
фойе Дома кино (Луначарско-
го, 137) до 19 мая. 

( ПАМЯТЬ )

Война не закончена  
Пока не похоронен последний солдат

Главный археограф отдела использования и публикации архивных документов Госархива 
административных органов Свердловской области Илья Демаков рассказывает первому заместителю 
руководителя аппарата губернатора Вадиму Дубичеву об истории документов на выставке

Начальник Управления архивами Свердловской области Роман Тараборин на выставке «Июнь 1941.  
Приказываю явиться…»

«Синара» дважды обыграла 

«Новую генерацию»  

в четвертьфинале Суперлиги 

Екатеринбургский мини-футбольный клуб «Синара» 
повел в серии 1/4 финала российской Суперлиги против 
«Новой генерации» (Сыктывкар) со счетом 2:0. 

«Синаре» как победителю регулярного чемпионата 
по регламенту плей-офф досталась последняя команда в 
таблице. Вообще, в следующую стадию должны были пройти 
восемь команд, но самарское «Динамо» снялось с розыгрыша и 
«Новая генерация» попала в плей-офф с девятого места. 

В первой игре «Синара» оставила свои ворота 
в неприкосновенности – победа 3:0. Стоит отметить 
возвращение на паркет после травмы Дмитрия Прудникова. 
Именно он забил первый гол. Мячи на свой счет также 
записали Антон Соколов и Валерий Демин. 

Вторая игра в Екатеринбурге, казалось, пройдет гладко. 
«Синара» к середине второго тайма вела 4:1. На 18-й минуте счет 
стал 5:2, после чего «Новая генерация» подключила к игре в 
поле вратаря, начала активнее работать с мячом и забила гол. За 
минуту до конца встречи счет стал совсем опасным – 5:4. Причем 
«Генерация» имела шанс выравнять положение, но команду спас 
голкипер Зураб Калмахелидзе. Времени отыграться у гостей 
уже не было, счет так и остался 5:4. 

– В начале второго тайма увеличили отрыв – 4:1. Пытались 
и дальше играть в свою игру, но соперник переломил ход матча 
за счет замены Агаджанова на Кригера, – сказал после матча 
главный тренер «Синары» Евгений Давлетшин. – Последний стал 
уже постоянно подключаться на нашу половину поля – из-за чего 
нас прижали, и мы не смогли наладить контригру. Мы немного 
неправильно сыграли в сложившейся ситуации и из-за этого 
пропустили несколько голов. Но ребята молодцы, что выиграли. 
Задачу, которую ставили на эти две игры, мы выполнили. 

2 мая «Синара» проведет третий поединок в серии в 
Сыктывкаре. В случае победы команда попадет в полуфинал. В 
случае поражения команды сыграют 3 мая (также в Сыктывкаре). 
Пятый матч, если потребуется, состоится 7 мая в Екатеринбурге. 

Пётр КАБАНОВ
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«Екатеринбург Арена»  

и «Академия волейбола  

Н. В. Карполя» признаны 

лучшими спортивными 

объектами России

В Москве состоялось вручение национальной премии 
Sport Facilities – 2021 за заслуги в различных областях 
спорта. В номинации «Лучший физкультурно-спортивный 
комплекс – открытие года» победила «Академия 
волейбола Н. В. Карполя», а лучшим футбольным 
стадионом России признана «Екатеринбург Арена».

Премия Sport Facilities учреждена в 2014 году. В ней участвовуют 
представители регионов и отдельные спортивные объекты.

«Нам очень приятно, что наши спортивные учреждения 
уже не первый год становятся победителями этого престижного 
конкурса. Это говорит о том, что Свердловская область – 
спортивный регион. Уральцы любят и выбирают спорт, а власти 
делают все для того, чтобы создать для них самые лучшие 
условия для занятий спортом», – отметил региональный 
министр физкультуры и спорта Леонид Рапопорт.

Добавим, 26 апреля губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев принимал участие в заседании совета при 
Президенте России по развитию физкультуры и спорта, на 
котором обсуждались перспективы развития массового спорта. 
Глава региона сообщил, что на сегодняшний день каждый второй 
житель Среднего Урала занимается спортом на регулярной основе, 
а к 2030 году этот показатель планируют довести до 75 процентов.

Также, по словам Евгения Куйвашева, в Свердловской 
области ежегодно проходит порядка 12 тысяч различных 
спортивных мероприятий.

Юрий ПЕТУХОВ

Опытный игрок «Синары» Дмитрий Прудников вернулся 
после травмы и забил первый гол команды в плей-офф

В прокат выходят три фильма 

Владимира Хотиненко

В кинотеатрах с 5 мая стартуют показы 
отреставрированных версий фильмов Владимира 
ХОТИНЕНКО, который начинал карьеру на Свердловской 
киностудии. В повторный прокат выходят три картины 
режиссера – «Зеркало для героя» (1987), «Макаров» (1993) 
и «Мусульманин» (1995).

Известные киноработы Владимира Хотиненко в формате 
4К отреставрировали специалисты Госфильмофонда России 
под кураторством самого режиссера. Повторный прокат 
приурочен к 70-летию Владимира Хотиненко, юбилей он 
отпраздновал 20 января. 

– О таком оставалось только мечтать! Ведь пленка со 
временем теряет свои качества, а зрительский глаз требует, 
скажем так, большей остроты. Ретроспектива эта актуальна 
как никогда. Кино носит буквальный характер, оно фиксирует 
время, оно не абстрактно. Поэтому связь времен – это все и 
есть кино, – отметил Владимир Хотиненко.

Картина «Мусульманин» в 1996 году выдвигалась от России 
на премию «Оскар». 

f Досье: Владимир ХОТИНЕНКО родился 20 января 
1952 года в Славгороде. В 1976 году окончил Свердловский 
архитектурный институт. В 1978–1982 годах – художник-
постановщик на Свердловской киностудии. Первая картина – 
«Один и без оружия» – вышла в 1984 году на Свердловской 
киностудии. Всего же снял более 20 картин. Народный артист РФ. 

Наталья ШАДРИНА

( КИНО )


